le suscripció Prol 3'50 pt

to se encargi mediterrán

próximo Consejo la atención de mexponer a la mediás países la medias países que nos la agresión con trojer. La nota del Cesante y satisfará o español.—(Febu

mente arma

oro, de paño as parte superior un degro y en la parconal, lleva una inque dice: "Uscir ducimos quemamo a bandera está fores de la bandera. El material o cinorme. (Febus

onas fac

sue o ametralla durante veintica doles el ormes e tres veces se r o. (Febus).

intentaba s

de Zaragoza a l s rajaciones. (F

tro de Instronunciaror

que se llevi

cabar con un mit scista—al demos el fascismo pue

defender en Estropa. Si los homelaterra y Franciar porque piensar el incendio que y iga sobre ellos la as consecuencia teblo español esti la paz de Eu

pueblo de Ma hijos en armas! lientes! (Atrona

habla a conti-

que es al priasiste desde que rrota italiana. A para este acto oticia de haberse y ocupado tres entre los que se cado que lee de tropas volunpal de Estado narzo de 1937 fascista) Núm. ama al Duce. blicamos en priel general Miae hizo cargo de pueblo de Maciles. Pero hoy República, días unas palabras coronel Rojo, allan estruendoles leales a la

Y termina el

los acordes del

Internacional.

le suscripció Proletarios todos los países juníos!



- Año I. Núm. 19

Diario de la mañana ---

Domingo, 21 marzo 1937 -

En Guadalajara y en Pozoblanco, se está demostrando a los invasores que el Ejército del pueblo es invencible Otra gran jornada para nuestra heroica aviación española

Guadalajara y Pozoblanco

La acción intensa de la lucha en estos días se concentra en dos frentes: Guardalajara y Pozoblanco.

El primero amenaza a la capital de la República y es por ello por lo que el ejército invasor italiano lo ha hecho objetivo principal de sus ataques.

Contra él han sido lanzados la mayor parte de los efectivos militares que el fascismo de Italia ha traído a nuestra península para avasallarla.

Legiones fascistas en masa, pertrechados de copioso material guerrero, emprendieron el asalto hacia Madrid en el sector de Guadalajara por la carretera de Aragón.

El Consejo General fascista de Roma y el propio Mussolini, ese grotesco anormal, engendro humano degenerado, dirigían el combate desde lejos, según lo comprueban los telegramas y documentos hallados en poder de los prisioneros.

Cada día que pasa es mayor la magnitud del fracaso, de las famosas legiones de Mussolini Camisanegra. Sus ansias de emular a Napoleón se verán satisfechas. Porque a Napoleón, España le desbarató los vastos planes imperiales en su primera guerra de la Independencia.

A Mussolini Camisanegra le derrotará ahora—le estamos España derrotando ya—en nuestra segunda guerra de la Independencia. Al borde de la carretera de Aragón camino de Guadalajara, hallan su tumba los fascistas que ese Napoleón de ópera, envió a la conquista de nuestra patria.

En el otro sector,—sector de Pozoblanco, cercano a nuestra tierra, la dirección y el grueso de las fuerzas enemigas que nos atacan, son también italianos. Su principal objetivo, es Almadén. Nosotros, los que aquí vivimos, estamos obligados a vigilar y a defender Almadén. Más que nadie. Y los primeros.

No basta pensar que ya se cuidarán de ocuparse de eso las autoridades. Todos tenemos la obligación de defender nuestra tierra.

Los fascistas italianos están a 50 kilómetros de Almadén. ¡a cincuenta kilómetros!

¿Qué son 50 kilómetros?

Muy cerca, si dejamos al azar de la improvisación la defensa. Muy lejos si con unas firmes líneas de fortificación y una voluntad resuelta les cortamos el paso.

Pero no perdamos el tiempo en que si son peros o son galgos, como en el cuento, haciendo de la unidad una fábula: Unidad en la acción y no unidad palabrera. Unidad en el trabajo, en la lucha y en la defensa.

La primera brigada para la fortificación

La Federación de Trabajadores de la Enseñanza de Ciudad Real, organiza la primera brigada para la fortificación de la provincia e invita a sus afiliados de Almadén, de Puertollano, de Valdepeñas y de Manzanares, a secundarla.

Este grupo primero de obreros intelectuales de la ciudad, se ofrece a ir adonde la dirección técnico-militar de los trabajos de fortificación le ordene para trabajar dos días completos de la semana—sábados y domingos—en las obras de defensa de nuestra tierra.

Con su acuerdo, estos camaradas de Ciudad Real, siguen la línea trazada por la gloriosa F. E. T. E. (Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza) en su activa lucha contra el fascismo.

l'Pronto! Ordenes de fortificación. Manos a la obra.

En Pozoblanco no se deja avanzar al enemigo ni un solo paso

Andújar, 20.—Urgente.—(Del enviado especial de la Agencia Febus).—Las tropas heróicas del ejército republicano llevan ya medio mes defendiendo de los ataques enemigos a Pozoblanco.

En el día de hoy, han vuelto a rechazar las reiteradas embestidas de los rebeldes, con lo que la ya elevada moral de nuestros combatientes, se ha exaltado más. A su éxito, cooperan las fuerzas de aviación y los tanques últimamente enviados. Por tres veces atacó el enemigo, cuyos núcleos principales formaban las tropas italianas, y las tres veces ha sido contenido el ataque.

A la hora en que telegrafio, ya vencida la tarde, los esbirros del Duce, vuelven a la carga con una tenacidad que será repelida como lo fué las veces anteriores. Nuevamente se estrellará el enemigo contra nuestros parapetos que se hallan fuertemente defendidos por nuestros soldados.

Lo que cuenta el motorista prisionero

Andújar, 20.—Urgente.—(Del enviado especial de Febus).

He tenido ocasión de conversar con el motorista apresado anteayer, el cual formaba parte de la columna facciosa que avanba, procedente de Espiel sobre Alcaracejos. Me dice que la mandaba el teniente coronel Gómez Cobián, pero después en vista de fracaso, el mando rebelde le destituyó poniendo en su lugar al coronel Batarone, que el motorista supone que es de nacionalidad italiana. Otra de las columnas atacantes salió de Peñarroya hacia Villanueva del Duque bajo el mando del teniente coronel Rementeria.

Manifiesta este motorista, que en Peñarroya se fabrican proyectiles de ametralladoras y cañón.

Las fuerzas de caballería de los rebeldes, han sufrido también un tremendo descalabro en este sector. Los soldados leales identificaron entre los cadáveres hallados en el campo, el teniente Villarrubia que hace cuatro meses nos hizo traición pasándose al enemigo.

Depuración y vigilancia

Al escribir estas líneas, no nos impulsa más que el deseo ferviente de ganar pronto la guerra, de poner los medios más adecuados para ello y, a este fin, dar un toque de atención para prevenir-aún estamos a tiempo-los efectos, que pudieran ser fatales, de una negligencia en las funciones de retaguardia, en cuanto a depuración y vigilancia de la misma se refiere. Es este problema, uno de los más importantes y más hondamente sentidos por todos aquellos que sueñan con una España de trabajadores. Ha sido tratado con frecuencia, pero ha ocurrido con él lo que con todo aquello de que se habla mucho. (veáse, por ejemplo, el Comité de no intervención); se enredan las cosas de tal forma que cuando se encuentra la clave no se halla la solución. Quizá, no procediendo como revolucionarios, hubiérámos hecho por olvidar esta cuestión; pero las necesidades del momento nos han llevado a considerar que debemos abandonar el camino seguido hasta aquí y procurar que la población abandone su aspecto tan particular de "ciudad alegre y confiada".

Y, pensando en ello, no tenemos más remedio que preguntar: ¿Se han cumplido con exactitud, en todas partes y en todos los casos, aquellas disposiciones encaminadas a promover para cargos oficiales, fueran de tal o cual categoría, a personas de probada lealtad y republicanismo? La contestación a esta pregunta la podríamos dar nosotros mismos, pero la creemos innecesaria, ya que en el mismo interrogante va implícita la respuesta.

Todavía podemos seguir: De todas las personas que "prestan sus servicios" en dependencias oficiales ¿cuántas hay que realicen una labor práctica de guerra?

Aún hay más: ¿Se ven por las calles jóvenes de ambos sexos—cabezas bajas de hipocresía y miradas oblícuas de traición—que no sabrían decir qué hacen ni querrían decir qué piensan?

Estas cuestiones y otras muchas más, lanzadas así como "a voleo", son las que por todas partes van, por boca del pueblo, adentrándose en la mente de los que estamos en contacto directo con él.

Plantear este problema no es investigar ni preocuparnos por la acertada labor de nuestras autoridades. Es, sencillamente, pretender llevar a la conciencia de todos el convencimiento de que el triunfo en la lucha, sólo será posible merced a la acción conjunta y acertada de todos, insistiendo en que ha de llevarse a cabo una activa labor de vigilancia entre toda esa pléyade de "trabajadores de todas clases" que con su inconsistencia ideológica y con su volubilidad política, obstruyen el camino del pueblo y pueden llegar a comprometer el triunfo del trabajador,

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Avance diario marxista. #19, 21/3/1937.